



ÉTAPE 1 : LYON – CHAPONOST

10,4 km - 3h

Lyon est traversé d'Est en Ouest par le chemin de Saint-Jacques de Compostelle pour rejoindre Le Puy-en-Velay. Au départ de la **Cathédrale Saint-Nizier**, après avoir enjambé la Saône, les marcheurs peuvent rejoindre le quartier Saint-Jean et sa cathédrale. La mise en jambe commence ici avec la montée du **Gourguillon**, chère au cœur des Lyonnais. On passe non loin du Fort Saint-Irénée, pour rejoindre **Sainte-Foy-lès-Lyon**, **Beunant** et **Chaponost**. Bien qu'urbain, le parcours emprunte de petites routes peu fréquentées. C'est l'occasion de côtoyer à plusieurs reprises les aqueducs, vestiges de l'approvisionnement en eau du Massif du Pilat à **Lugdunum**, à l'époque gallo-romaine.



En traversant Lyon depuis l'église Saint-Nizier, c'est une ville riche de plus de 2000 ans d'histoire que peuvent découvrir les marcheurs. Lyon s'est façonnée au gré des époques, laissant aux visiteurs d'aujourd'hui des quartiers à l'ambiance unique, témoins de l'évolution de la ville. Depuis sa fondation par les Romains en 43 avant J.-C. sur la colline de Fourvière, la ville s'est étendue d'ouest en est, tirant parti de ses deux collines (Fourvière et Croix Rousse) et de ses deux cours d'eau (le Rhône et la Saône). Inscrits au patrimoine mondial de l'UNESCO en 1998, les 4 quartiers historiques de Lyon couvrent 500 ha et vous font voyager de l'Antiquité à aujourd'hui ! Sur le parcours, de nombreux bâtiments s'offrent à vous invitant à la contemplation.

Comme le Palais de Justice historique de Lyon, qui étale sa majestueuse façade néo-classique ornée de 24 colonnes corinthiennes, sur les bords de la Saône dans le Vieux-Lyon. Ou encore la Cathédrale Saint-Jean, édifice incontournable. Profitez de votre passage dans ce quartier pour vous aventurer dans l'une des nombreuses traboules de la ville, raccourcis qui relient une rue à l'autre à travers un ou plusieurs immeubles. Lyon est également Capitale de la Gastronomie ! Il y a de bouchons lyonnais pour reprendre des forces. Quelques spécialités attendent les marcheurs, telles que la rosette de Lyon, la cervelle de canut ou encore la tarte à la praline.



Points d'intérêt

L'Eglise Saint-Nizier

Point de départ de votre périple, l'église Saint-Nizier a été construite en 177 à l'emplacement où se sont réunis les martyrs pour rompre le pain, elle prend en 579 le nom de Saint-Nizier.

Les 2 collines de Lyon

Tout d'abord la colline de Fourvière, dit « la colline qui prie ». Elle conserve les vestiges de Lugdunum, capitale des Gaules sous l'Empire Romain. Deux théâtres antiques rappellent les premiers temps de Lyon. Adjacent, le Musée Lugdunum expose les découvertes archéologiques lyonnaises.

La basilique de Fourvière, symbole lyonnais érigé entre 1872 et 1896 par Pierre Bossan, se dresse fièrement au sommet de la colline. Depuis l'esplanade de Fourvière, admirez le panorama sur Lyon et descendez à travers les jardins du Rosaire, véritable oasis de verdure.

La 2^{ème} colline de lyonnaise, la Croix-Rousse, présente au visiteur son allure étonnante, avec ses bâtiments étagés à flanc de colline. Depuis le 19^{ème} siècle, la Croix-Rousse est « la colline qui travaille ». Quartier de la soierie lyonnaise, elle résonne au 19^{ème} siècle du son des « Bistanclaques », surnom donné aux métiers à tisser par les Lyonnais.

Le Palais de Justice

Au bord de la Saône, la justice est rendue depuis le Xe siècle... Ce palais de Justice du Vieux-Lyon a été construit entre 1835 et 1847 par Louis-Pierre Baltard.

Cathédrale Saint-Jean

La cathédrale fut construite de 1180 à 1480, elle mesure 79 m de long, 26 m de large, 32 m de haut (voûte principale). Sa façade date du début du XIV^e siècle. La grande rose de 1392, œuvre de Jacques de Beaujeu mesure 8 m de diamètre.

La Carte

